

L'Éclaireur du Gâtinais, 12 février 2020

Avec le départ de son président

## La 3CBO montre un bilan positif

La 3CBO (Communauté de communes de la Cléry, du Betz et de l'Ouaine) aura été l'une des dernières à présenter ses vœux 2020, faisant un bilan de l'année et surtout des 3 ans de travail entrepris depuis la fusion des deux EPCI de Courtenay et Château-Renaud.

« Une remise sur les rails pour entrevoir un avenir serein », souligne Lionel de Raféls, qui faisait à ses derniers vœux en qualité de président de la Communauté de communes puisqu'il s'éloigne de Courtenay, et de la vie municipale et intercommunale.

Si les bureaux d'études missionnés en vu de la fusion pronostiquaient un avenir sombre avec à terme, l'obligation d'avoir recours à une hausse de la fiscalité locale, force est de constater que la situation a évolué dans le sens de l'amélioration sans recours à la hausse annoncée ! Pour ce faire, le président s'appuie sur deux comparaisons chiffrées. L'une, fin 2016, relevait une épargne nette de 250.046 € et d'une trésorerie disponible de



Lionel de Raféls, président de la 3CBO, a reçu la médaille du Sénat après celle de l'Assemblée nationale.

4.553.301 € ; l'autre fin 2019, annonce une épargne nette de 721.055 €, et une trésorerie disponible de 4.205.560 €. Soit une épargne nette qui a triplé et une trésorerie restée stable avec un montant de capital restant dû passé de 6.021.112 € en 2016 à 4.775.099 € fin 2019. Le tout en menant les investissements des anciennes structures à leur terme, dont les plus importants sont la rénovation de la piscine de Courtenay, la réalisation de celle de Château-Renaud, de nouveaux locaux pour le pôle

technique, la création d'une microcrèche à La Selle-sur-le-Bied et la MSP de Saint-Germain-des-Prés. De nombreux travaux de remise à niveau de bâtiments communautaires ont été également effectués, aux gymnases de Courtenay et Triguères, à la médiathèque de Château-Renaud.

**Le développement économique bien engagé**  
Les résultats de l'expérimentation du tri sélectif débuté à Chuelles encouragent à généraliser la pratique sur tout le territoire. « Beaucoup de candidats

aux élections municipales à venir se prévalent de s'atteler au développement économique du territoire, mais je tiens à souligner que les élus communautaires n'ont pas attendu pour épouser cette ambition », sourit Lionel de Raféls. « La 3CBO est une des premières EPCI à s'être adjoint le concours d'un développeur économique et touristique, obtenu par la même le label « territoire d'industrie » pour le Gâtinais Montargois ». Cela a permis d'aider au démantèlement de certaines entreprises suite à leur expansion. La 3CBO est associée au projet d'extension de la base Intermarché de Saint-Hilaire-les-Andréis et du magasin de Courtenay, et a facilité l'installation de diverses entreprises et commerces sur le territoire. Le tourisme, un enjeu important du développement économique, a vu naître un site dédié « Entreloiretseine.com ». Après ses vœux et remerciements, Lionel de Raféls a reçu d'Hugues Saury et de Jean-Pierre Sueur, sénateurs, la médaille du Sénat.